

EL SEÑOR DON JOSÉ LLORCA VIDAL DEL COMERCIO

falleció en Valencia el día 31 de mayo de 1903 a los 54 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual D. Enrique Perez; su desconsolada esposa doña Salvadora Chuet, hijos D. Pedro y doña María Magdalena, hermano D. Manuel, hermanas políticas, sobrinos, primos, albaceas testamentarias y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia y patriarcal iglesia de San Bartolomé, mañana, día 10 del corriente, a las diez de la misma. El viernes y ochos días siguientes, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario en la capilla del Santo Sepulcro de dicha parroquia. El duelo se despide en la iglesia.

LA REPÚBLICA FRANCESA SOBRE TODA LA REGIÓN OCCIDENTAL DE MARRUECOS.

Los alarmantes rumores que habían circulado en el extranjero acerca del estado de salud de Su Santidad se han desmentido, por fortuna.

La indisposición que aqueja al venerable Pontífice no tiene otra importancia que la que naturalmente reviste cualquier dolencia en persona de tan avanzada edad como León XIII.

INTERMEZZO

La Capilla Sixtina en peligro

Desde que se vio abajado el Campanile de Venecia, parece que han despertado todos los arquitectos encargados oficialmente de la conservación de los monumentos públicos y comenzado a explorar cuidadosamente los que cada uno tiene a su cuidado.

Los arquitectos del Vaticano se han apercibido recientemente de que es urgente hacer reparaciones en una de sus partes más preciosas, la Capilla Sixtina.

En cuanto el Papa ha sabido la existencia de grietas en la bóveda de dicha capilla, ha dado las órdenes correspondientes al ingeniero-arquitecto de los palacios pontificios, quien ha manifestado que era necesario renovar la armazón. Las vigas de madera serán reemplazadas por barras de hierro. Gracias a esas reparaciones y a otras que seguirán, no habrá temor de que perezca el insuperable tesoro artístico que representa su decoración pictórica.

El futuro cardenal-arzobispo de Valencia

Nuestro colega *El Diario Universal*, de Madrid, dedica un artículo encomiástico al dignísimo prelado de la iglesia valentina, con motivo de su próxima promoción al cardenalato.

Nos piace reproducir tan mercedados encomios, a los que dá más valor la significación política de aquel diario, órgano del partido liberal.

Dice así:

"El venerable arzobispo de Valencia acaba de ser promovido a la dignidad cardenalicia. Es el único purpurado español creado ahora.

De entre cuantos pudieran aspirar a tal honor, destacábase a la figura de este ilustre prelado, cuyos actos respondieron siempre a la nobleza de su alma y de su origen, y a las excelencias y requerimientos de su cargo.

Jurista notable, trató la toga de juez por el hábito de filipenses, maestrante de Sevilla, convirtiéndose en misionero apostólico, autor dramático y escritor castizo, rompió la pluma con que en sus mocedades dió vida a las creaciones de su ingenio, y trazó maravillosamente tipos y costumbres españolas, y el alma del poeta, extinguiendo sus primeros versos, hizo vibrar solamente la cuerda religiosa de su lira, siempre delicada y tierna.

La erudición ha sido en todo tiempo su lema y su norma. En las sedes de Oviedo, Cuenca y Córdoba, y en la metropolitana de Valencia, tuvo abiertas las puertas de su palacio a los pobres, fomentó las enseñanzas científicas y literarias, impregnó del espíritu de San Pablo sus hermosas pastorales, y llevó consigo el cariño y respeto de sus fieles, y tras sí la admiración de todos.

En el nuevo cardenal Herrero se unen en íntimo consorcio el corazón y la inteligencia. Es un carácter, es una figura, es un obispo realmente español. Su báculo no tiene nunca cayada de intrigas políticas. Su voz, unida por la elocuencia, cuando resonó fuera de la Sagrada Catedral fué en el Senado, en aquellos días que siguieron a la catástrofe, para hablar como buen patriota y para expresar sus deseos de ofrecer, como apóstol y mártir, por los compatriotas que gemían prisioneros en Filipinas.

La Iglesia española está de enhorabuena. ¡Honra al cardenal Herrero!

"

LOS ANARQUISTAS

Barcelona 8.—Importantes anarquistas aseguran que muy en breve vendrá a esta capital el agitador y publicista francés Tailhade, acompañado del ingeniero Sr. Tarrida del Marmol, que emigró de España a raíz de la bomba de Cambios Nuevos, y es conocido en Londres por uno de los principales agitadores del anarquismo internacional.

Según dicen, se proponen realizar un viaje de propaganda por toda España y reorganizar los Centros anarquistas que fueron disueltos después de los últimos atentados.

Loen también los anarquistas que si logran reunir fondos suficientes, vendrán los patriotas del anarquismo, Eliseo Reclus, Knopkin y Prieto Gori. Proyectan fundar en Barcelona un gran periódico defensor de las ideas socialistas. El anarquista Tailhade estuvo hace poco tiempo en Barcelona.

EL FIGUIG

Lo que acaba de ocurrir en el oasis de Figuig demuestra que, cuando se ocupa elevada posición, a veces se peca por exceso de optimismo. Hace pocos días, M. Jonart, el nuevo gobernador de Argelia, oyó que debía inaugurar la segunda época de su mandato con un viaje por el

Sud de Orán. A fin de llegar a saber por sí mismo a qué atenerse con respecto al estado de los árabes, el elevado funcionario quiso dar una ojeada de autoridad por la parte de Beni-uf, el más avanzado de los puestos franceses y el más amenazado por los marroquíes. Al llegar a dicha localidad, pensaba haberse restablecido la calma en las tribus de la frontera. Cuando M. Jonart, después de encontrarse con el "emel", ó gobernador oficial de Figuig, quiso avanzar por una punta de la parte de esta ciudad misteriosa, en suelta fue recibida a tiros. Pudo faltar para que la asonada de los marroquíes hubiera, consecuencia trágica para el gobernador oficial y su séquito.

El oasis de Figuig, donde ocurrió la desgracia, está a 14 kilómetros del puesto francés de Duveyrier. No habrá allí muchos más de 15.000 indígenas, casi todos pertenecientes a la tribu de los Ahmour, y, sin embargo, el renombre de dicho centro de población es considerable en todas las regiones del Sahara. Hasta se ha llegado a crear una leyenda, según la cual, los franceses y las gentes de Figuig están en guerra desde hace medio siglo, habiendo librado estas a numerosas batallas a aquellos. Como los Ahmour ni idea tienen de las ficciones diplomáticas, realmente se imaginan que, si hasta ahora los franceses no se han apoderado de sus oasis, es porserles tal hazaña imposible.

El oasis de Figuig, colocado por mera fórmula bajo la soberanía de Marruecos, es en realidad una pequeña república autónoma, en la cual cada puebloillo se administra como mejor le parece, con ediles especiales al frente de los "Djammass", ó municipalidades. El día 10 de febrero de 1901, las tropas francesas, a las órdenes del general Cauchemez, penetraron por vez primera en el territorio de aquel minúsculo Estado independiente. Entonces se trató de permitir a las tropas del sultán Abdul el Aziz que organizaran la policía local y castigaran a los rebeldes; pero desde aquella fecha los indígenas han olvidado la lección que se les dió y el respeto que deben al "maghzen".

En tanto que M. Jonart sabe a qué atenerse con respecto a las disposiciones hechas de los Ahmour, éstos pueden prepararse a recibir muy pronto la visita de sus vecinos los franceses. Entonces se convencerán de que con sus 3.500 combatientes, ni con los refuerzos que puedan mandar los Beni-Guil, los Ousaid, Djerrir, los Doumenia y los Berabir, no podrán hacer frente a una expedición militar, mandada por el general O'Connor.

Verdad es que se han ponderado mucho las murallas y las torres de Figuig, tanto, que, a creer lo que alguien ha dicho, aquella fuera el "non-plus-ultra", de la fortificación indígena; pero se ha exagerado mucho la fuerza de resistencia atribuida a la posición estratégica que ocupan los Ahmour. Las torres de Figuig son simples cubiertos donde se esconden los indígenas para vigilar sus huertos en la época de la madurez de las frutas. El merodeador es el principal enemigo contra el cual se han edificado. La verdadera defensa de la plaza está en sus huertos, en sus palmeras y en sus cercados, que se entreden unos con otros. Estas obras naturales son en mucho superiores a todas las murallas que pudieran construir ingenieros indígenas y estratégicos como Bou-Amama.

HORRIBLE NAUFRAGIO

Hoy tenemos más noticias del choque que ha echado a pique el vapor "Liban", y que aunamos ayer.

El primer aviso llegado a Marsella decía así: "El vapor "Insulaire", de la Compañía Fraissinet, ha embestido esta tarde al vapor "Liban", de la misma Compañía, a la altura de las islas Maire, y lo ha echado a pique. Los pasajeros del "Liban", han sido recogidos por el "Insulaire", y conducidos a Marsella."

El "Liban", se dirigió desde Marsella a Bastia, y el "Insulaire", venía de Tolón y Niza. El choque ocurrió a las doce y media de la tarde. El vapor-piloto "Blechamp", que se encontraba próximo al sitio del siniestro, organizó inmediatamente los oportunos auxilios junto con otro vapor-piloto y un bote del vapor anfitrión "Balken". El "Liban", desapareció 17 minutos después del abordaje. El "Blechamp", después de grandes esfuerzos, recogió 30 personas y ocho cadáveres, cinco de mujeres, dos de hombres y uno de un niño. El "Balken", recogió 21 muertos.

Las últimas noticias recibidas de Marsella son éstas:

"El "Liban", conducía unos 200 pasajeros, y se cree que han perecido la mitad. Como las oficinas de la Compañía están cerradas, no se conoce todavía la lista oficial de los pasajeros. Unos 40 pasajeros han sido salvados por el "Blechamp", y por el vapor anfitrión "Rakosky". Otros 40, mas 17 marineros, fueron recogidos por el vapor "Balken".

Cuando la primera embarcación de salvamento llegó a unos diez metros del "Liban", éste se inclinó rápidamente y los mástiles azotaron el agua a un metro y medio del bote salvavidas, y después el vapor se hundió junto con grandes ruidos humanos pendientes de las cuerdas, oyese un grito desgarrador y luego reinó un silencio de muerte.

Las calderas hicieron explosión, produciendo un hervidero considerable que duró unos cinco minutos."

DEL EXTRANJERO

Herido en duelo

Paris.—Se ha verificado el anunciado duelo entre los diputados Berteaux y Guillot Ville-neuve. En el séptimo ataque, el último de dichos políticos resultó herido en el antebrazo derecho.

Disciplinantes, sentenciados

Paris.—En algunos puntos de la Italia meridional han sido sentenciados a dos meses de cárcel varios jóvenes que, poseídos de fanatismo religioso, realizaban procesiones públicas dándose disciplinazos, que en ocasiones les hacían brotar la sangre, y mostrándose, al efecto, casi desnudos.

De Marruecos

Tanger.—Llegó un cañonero con pliegos reservados para Mohamet-Torres. Uno de los tripulantes asegura que hace unos días leyéronse cartas en la mezquita de Fez proclamando sultán al príncipe Tuerto.

Londres.—*The Times* dice que el Roghi ha marchado al Rif con ánimo de atacar a Taiza. Las tropas del sultán avanzan con lentitud. Muchas kabilas que se creían eran leales, han ofrecido contingentes al pretendiente. Créese se librará en breve un combate en las cercanías de Taza.

VALENCIA

El resultado de las elecciones de un diputado provincial por el distrito de San Vicente-Torres, acusa el siguiente resultado:

D. Juan Bautista Valdecabres, conservador, 6.530 votos, y D. Pasqual Veras Comi, 2.924. Falaban ayer los datos de Alfara, Benetuser, Beniparril, Lugar Nuevo de la Corona, Alcaúes, Albal y Alcaer, que no alterarán el resultado de la elección, favorable al Sr. Valdecabres.

Ayer tarde, a las cinco y media, después del entierro del cadáver del Sr. Navarro Reyter, se reunió el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, para celebrar sesión ordinaria. Leída y aprobada el acta de la anterior, el Sr. Montoliu pronunció sentidas frases con motivo del fallecimiento del concejal, a quien pocos momentos antes habían acompañado a la última morada, proponiendo que se nombrara una comisión que pasara al domicilio del finado a dar el pésame a la familia, que constara en acta el sentimiento de la corporación, y que en señal de duelo se levantara la sesión, como así se acordó por unanimidad.

—Bajo la presidencia del gobernador civil se reunió ayer la Junta de Pósitos, que tomó algunos acuerdos de escaso interés general.

—Mañana a las doce, celebrará sesión la Junta de Obras del puerto.

—El alcalde recibió ayer la visita del nuevo consull de Cuba en nuestra ciudad, del representante de la "Banque Privée de Lyon-Marseille", y de un boer, al que entregó dinero para ayuda del regreso a su país.

—El nuevo rector de esta Universidad, Sr. Machi, recibió ayer muchas visitas de felicitación por su nombramiento.

Entre los visitantes se contaron una comisión de alumnos de la asignatura de que es profesor, y otra comisión de la junta de la Unión Escolar.

—Esta comisión visitará hoy a los decaídos de todas las facultades.

—Desde hace algún tiempo circula el rumor de que el Central de Aragón trata de establecer nuevas tarifas reducidas para viajeros. He aquí los antecedentes que hemos adquirido:

No obstante, de tener en vigor tarifas más ventajosas que las demás Compañías de España, el Consejo de Administración ha autorizado a la Dirección para establecer con el nuevo itinerario sometido a la aprobación del gobierno, tarifas que reporten al viajero una nueva rebaja del 35 al 45 por ciento.

No dudamos que el público aprovechará esta circunstancia para frecuentar los pueblos de la región aragonesa en la próxima estación veraniega, y por otra parte, que los habitantes de esta última podrán venir a pasar algunos días a la orilla del mar.

Las rebajas se acuerdan por el Consejo de Administración, contando con que el nuevo itinerario que ha propuesto sea aprobado, y que le sea admitido simplificar la explotación y disminuir sus gastos. Por esta nueva tarifa el viaje de Valencia a Zaragoza y mas allá, así como a Madrid será considerablemente mas barato que en la actualidad. La diferencia de precio, por ejemplo, para Madrid en comparación con los del viaje por la Euzcra, será a favor de la línea Central de Aragón en 1.ª clase, 22 pesetas; en 2.ª, 16 pesetas; y en 3.ª, 10 pesetas.

Esta medida será bien recibida, y ha de favorecer tanto al público como a la Compañía.

—En el tran mixto de Madrid regresó ayer el general jefe de la brigada de caballería de esta región D. Rafael Clavijo.

En el correo vinieron las tiplas señoritas doña Filomena García y doña Dolores Miquel, contratadas por la empresa del Parque-Gloria.

En el ascenso de la misma línea marchó el gobernador militar de Alicante Sr. Pons de Doña.

—Mañana son esperados en nuestra ciudad los turistas franceses Mres. Fernando Consigny y Eduardo Gerard, que viajan por el mundo a pie. Salieron de Paris el 1.º de mayo de 1898, y han recorrido toda Europa y África. Su viaje ha sido muy accidentado, y en distintas ocasiones peligró la vida de los viajeros, especialmente en Rusia, donde fueron atacados por los lobos, y en Marruecos, donde sufrieron una serie de perances. Mres. Consigny y Gerard permanecieron en Valencia algunos días y continuarán después su interesante viaje.

—El diestro Aguapimpa y el picador Santaclara continúan en el Hospital en estado relativamente satisfactorio de las heridas que sufrieron en la corrida de anteaer.

El primero tuvo alta fiebre anteanoche, pero según el dictamen facultativo, dentro de unos 25 días estará bueno. El segundo solo tardará en curarse unos 10 ó 12 días.

La empresa de la plaza mandó recado al santo establecimiento para que los pusieran en sala de distinguidos.

Los heridos han sido visitados por sus compañeros de lidia y por muchos aficionados.

—Un ratero ya conocido por la policía, aprovechando la aglomeración de gente que había en la calle Travesía del Miguelete al ser conducido al Cementerio el cadáver del Sr. Navarro Reyter, robó ayer tarde el reloj de D. Juan Luis Martínez. Dicho señor se apercibió de la operación y logró dar alcance al ratero, entregándole a un guardia municipal. El tomador fue conducido al juzgado de guardia, en donde manifestó llamarse Carmelo Geat Gonzalez, de 17 años. Ingresó en la cárcel.

—En la casa de Socorro del Puerto fué curado anteanoche Vicente Seguer Mella, de 27 años, que presentaba una herida de arma de fuego en la mano izquierda, la cual se la causó al mismo al defenderse de la agresión de un individuo apodado Pepin. La herida fué calificada de menos grave, extrayéndose el proyectil el Dr. Fort, y del hecho se dió cuenta al juzgado.

—En el molino de Ramos, situado en la barriada de Marchalenes, fué encontrado ayer mañana ahogado un niño de cuatro años. El juzgado instruyó las correspondientes diligencias.

La familia reclamó el cadáver, que le será entregado hoy, después de que se le haya hecho la autopsia.

—Ayer tarde se cometió un robo en la calle del Pintor Domingo, núm. 17, 3.º, consistente en varias ropas y alhajas y 20 pesetas en metálico.

La inquilina de dicha habitación, que se hallaba ausente, dió cuenta a la policía, y está al juzgado de guardia.

—Púdsese farmaciaos oenta gotas para Licer Peto y para Agus Colonia Orts. Véndese a 15 cs.

—Las norias construidas en "El Práctico", taller de construcción y reparación de toda clase de aparatos mecánicos, situado en esta ciudad, Orilla de Río, 8 y 12, son hasta hoy las más perfeccionadas, habiendo obtenido privilegio exclusivo por veinte años.

RESTAURANT BURRIEL

Plaza de la Reina

Servicio por cubiertos y a la carta

Se sirve en las comidas el Biscuit Glacé, especialidad de la casa.—Teléfono 101.

Asuntos del día

La novedad de hoy es el próximo viaje de S. M. el rey a Cartagena para revisar la escuadra. Este viaje se verificará a fines del presente mes, y después aquella escuadra quedará disuelta por falta de consignación en los Presupuestos.

Esta doble noticia demuestra, por una parte, el interés del jefe de Estado y del gobierno en la restauración de nuestra marina de guerra, y por otra, las dificultades con que está restauración tropieza por la falta de recursos. El actual ministro del ramo, Sr. Sanchez de Toca, ha formado un vasto plan para la construcción de la escuadra, y va a presentarlo a las Cortes, aunque está convencido de que no podrá discutirse en este primer período de sesiones.

Ese proyecto y los demás que ha presentado ó presente el gobierno, aunque sean interesantísimos, quedarán para las sesiones de otoño, y entonces, siendo urgentísima la discusión de los presupuestos, poco podrá adelantarse en lo demás.

Esta lentitud y dificultad de la labor legislativa en España, es uno de los peores males que nos aquejan. *El Correo* lo reconoce así, y proclama la necesidad de poner en armonía la máquina parlamentaria con las necesidades legislativas del país.

"En todos los países constitucionales, dice, se ha sentido esta necesidad, y en ninguno ha sido tan larga y obstinada la resistencia a satisfacerla, como entre nosotros. Que no seamos también en este triste excepción entre las naciones de sistema parlamentario, es lo que interesa."

Nos parece que pensando de este modo los liberales, debiera el actual gobierno ponerse de acuerdo con aquel partido, y acometer valientemente la reforma del reglamento de las Cámaras. La opinión imparcial aplaudiría esta obra salvadora y patriótica.

El incidente de Figuig es lo que ahora más se comenta en la prensa extranjera. Las protestas de la diplomacia francesa sobre abstención de todo aumento de territorio, no convencen a todos.

La prensa de Londres acusa al gobernador de Argelia, Mr. Jonart, de haber provocado la ira de las tribus fronterizas de Marruecos para tener un pretexto de ocupar el Figuig, si el sultán no protesta, y de emprender la conquista de todo el Imperio marroquí, si las autoridades de Fez se atreven a protestar.

"Sea lo que fuere—hace notar *The Morning Leader*—con mucho menos motivo hemos aprendido nosotros la conquista del Somaliland, y no creemos que Mr. Balfour pueda protestar de que otros hagan lo que nosotros acabamos de hacer."

The Sun declara que España sería la única nación que tendría razón de quejarse si Francia se decidiera a emprender la conquista de Marruecos, con pretexto de los incidentes fronterizos recientes.

La prensa alemana reconoce que Francia le ha caído el incidente del Figuig como pedrada en ojo de baticario. *Die Neuesten Nachrichten* prevé que Francia acabará por proclamar el protectorado de

LAS CORTES Sesiones de ayer

Preside el general Azórraga. Regular concurrencia en escaños y tribunas. En el banco azul los Sres. Silvela, Sanchez de Toca, Allendesalazar y Abarzuza.

El Sr. Calvo Martín, en tono que revela emoción, lamenta el fallecimiento del Dr. D. Federico García del Mizo, cuyo cadáver fué enterrado ayer. Este marir de la ciencia, guiado de su amor a la humanidad, dedicóse al estudio de las bacterias del tífus exantemático, sirviendo con loable desinterés en el Hospital destinado a los atacados de esta epidemia. Pide que se le conceda la cruz de epidemias y una pensión a la familia.

El Sr. Sanchez de Toca se asocia a esta petición en nombre del gobierno. Lo mismo hace el Dr. D. Amalio Jimeno, quien solicita además se signifique a la vida el sentimiento de la Cámara por la desgracia que la aflige. Así se acuerda.

D. Amos Salvador anuncia una interpelación sobre las defensas en las zonas marítimas. El señor Sanchez de Toca dice que lo pondrá en conocimiento del general Linares.

El Sr. Silvela lee el proyecto de reorganización del Consejo de Estado, en el sentido de darle mayor independencia.

Orden del día. Juran el cargo los Sres. Laza, Roda, Maluquer y conde de Soto-Hermoso. Se reanuda el debate político.

Interviene el Sr. Labra para alusiones. Explica los motivos por los cuales no ha presentado enmienda al Mensaje.

"Parlamentario convencido—dice,—prouro facilitar las discusiones en vez de entorpecerlas. Ya se compararán del Mensaje los republicanos en el Congreso con extensión."

Añade que enemigo de discusiones estériles, ya se ocupará en tiempo oportuno de los problemas agrario, social y económico. Protesta de la forma de exigir el juramento a los senadores. Duda que el Concordato sea una solución para la cuestión religiosa, precisamente cuando se discute éste.

(Asisten los Sres. Nocedal, Muro y Alvarez (D. Melquíades).

Niega posibilidad a la monarquía democrática sin modificar la Constitución. Dice que el triunfo de los republicanos se debe a los desconciertos del régimen, que se desmorona. Sostiene que los republicanos de Extrema fueron los que proclamaron la unidad de la patria. Combate el catalanismo. Censura al gobierno por la tardanza en convocar las Cortes y por haber consentido la salida de Villaverde, que constituya el pesimismo del gabinete. Censura la inacción del gabinete, atribuyéndola a la tardanza en convocar al Parlamento, y dice que aún con buenos deseos, los ministros no podrán hacer nada.

Atribuye la causa moral de nuestra ruina al apartamiento del concierto internacional. Censura el aislamiento en que vivimos. Encarece la situación geográfica de España. Afirma que España debe intervenir en Marruecos de acuerdo con las potencias. Dice que no le conviene la alianza directa con Francia ni con Inglaterra. Exhorta a todos los partidos a la concordia para solucionar el conflicto internacional.

Interviene el Sr. Abarzuza. Defiende el gobierno de concentración formado para huir de los radicalismos de la derecha y de la izquierda. Afirma que las alianzas no se improvisan. Recuerda que el gobierno resolvió lo de los cautivos españoles, y dice que el incidente de la mora Fatma carece de importancia. Termina asegurando que las relaciones entre España, Francia e Inglaterra son cordiales.

Habla el Sr. Maura. Dice que los republicanos representan una negación porque sus votos son perturbadores. (Bien en la mayoría.)

Añade que con actos y con palabras se ha demostrado la necesidad de la revolución desde el gobierno. Recuerda que la palabra revolución, desde arriba la pronunció discutiendo con el señor Robert en el Congreso.

"Tengo yo la culpa—continúa—de que se haya jugado con el vocablo, atribuyéndome propósitos perturbadores?"

Congreso

Preside el Sr. Fernandez Villaverde. Se entra en la orden del día.

Se pone a discusión el voto particular de los Sres. Canalejas (D. L.) y Junoy a las actas de

FECUNDIDAD

Con el uso del MAGICO PARCHÉ ORIENTAL y LAS GOTAS AFRODISIACAS, el noventa por ciento de mujeres estériles consiguen ser MADRES en poco tiempo.

D. O. M.

LA SEÑORA

D. DESAMPARADOS GALLET FERRER DE LLEÓ

FALLECIÓ EL 29 DEL PASADO MAYO

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su desconsolado esposo D. José Lleó Abad, hijos, hijos políticos, nieto, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos asistan a su funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy, a las once horas de la mañana, en la parroquial iglesia del Pilar y San Lorenzo, de lo que quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas. Mañana y ocho días siguientes, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, a intención de la finada, en la iglesia del convento de monjas de San Gregorio.



EL SEÑOR

D. Joaquín Albert Rubio

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

falleció en Villar del Arzobispo (Valencia) el 29 de mayo de 1903

á los 31 años de edad

habiéndolo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

El señor Ingeniero Jefe de esta provincia; su afligida madre doña Fernanda Rubio, hermanos D. Vicente Albert Rubio y D. Luis Albert Irurzum, hermanas políticas doña Carmen Pascual y doña Dolores Viudes, tío, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 10 del corriente, á las nueve y media de la mañana, en la iglesia del Colegio del Patriarca.

No se reparten esquelas. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis concede 30 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

CONSTRUCCIONES DE HIERRO

Especialmente puentes, cubiertas y vigas para edificios

Solidez y economía garantizadas

GEORGE H. BARTLE

PLAZA CONTRASTE, NUM. 2, VALENCIA



CURA RADICAL DEL DIABETES POR LA MIXTURA ANTIDIABÉTICA Ph. MARTIN DE SARLAT

Los resultados obtenidos sobre los numerosos enfermos tratados durante estos últimos años, han establecido de una manera indiscutible la eficacia de este tratamiento...

Alimentarse según su Gusto y Apetito.

El opusculo explicativo se envía GRATIS y FRANCO de porte, pidiéndolo a G. MARTIN, Farmacéutico de 1ª Clase, 97, Rue Lafayette, 97, PARIS.

En Valencia: farmacia de BARRAL, Alta, 34. Agentes generales: Cebrián y Comp., Barcelona.

ACADEMIA POLITÉCNICA

Este acreditado establecimiento de enseñanza, dirigido por el Dr. D. Antonio Cases Alemany, darán principio el día 10 del actual las clases especiales para los alumnos que hayan de examinarse en setiembre próximo del sexto año del Bachillerato.

Preparación para los ejercicios del grado. El día 15 de los corrientes darán principio las clases de repaso para los alumnos suspensos en el Instituto, Facultad de Derecho, Filosofía y Letras y preparatorio de Medicina.

San Vicente, 195.

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. París.—Cheque de bancario: 36'40. Londres.—Cheque de bancario: 34'35.

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 8, á las 16. Duda perpétua al 4 por 100 interior... 77'05. Duda amortizable al 5 por 100... 96'70.

Cotización oficial

Madrid 8, á las 16. Banco de España... 488'50. Metropolitano... 605'00. Tabacaleras... 438'98.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Seguía en los Estados- Unidos

Nueva York.—Son muy tristes los detalles que se reciben de las regiones del litoral sobre los incendios de campos motivados por la sequía. De no llover pronto, las pérdidas serán enormes.

Guerra en Mozambique

Lisboa.—Telegrafían de Mozambique con fecha 3 que una columna, compuesta de cinco pelotones indígenas y una sección de artillería mandada por el capitán mayor, y acompañada por muchos individuos de los regulos leales, salió el 20 de mayo de Antonio Ennes con dirección á Farelay, arrasando las pertenencias de este pueblo y siguiendo luego á Boila.

Mas de Marruecos

Tanger.—Una carta de Fez, fecha 3 del actual, dice que continúan en los contornos las fechorías de los mercedarios. El ejército mandado por el ministro de la Guerra quiere situarse en las montañas de Hain Medine, cerca de Tazza. Han llegado á Fez 4,000 bereberes para hacer actos de sumisión al sultán.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 8, á las 18'15. El Sr. Silvela ha puesto hoy á la firma del rey un decreto autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de ley reorganizando el Consejo de Estado.

El proyecto de reorganización del Consejo de Estado leído hoy en el Senado por el Sr. Silvela, es muy extenso. Seguirá este alto cuerpo con su carácter consultivo. Serán vocales natos los ministros en ejercicio, que podrán concurrir á sus sesiones cuando lo estimen conveniente.

Se atribuye al Sr. Villaverde la declaración de que no volverá á desempeñar la cartera de Hacienda.

El Sr. Silvela ha confirmado que se presentarán á las Cortes los proyectos de reorganización de los servicios de la Armada y el de construcción de la escuadra. Este proyecto aún no ha sido despachado por la Junta técnica.

La comisión de Actas del Congreso ha tratado de la de Bilbao. Cinco vocales han declarado la gravedad y sile la levedad. Como se necesitan ocho para la mayoría absoluta, el asunto se dejará íntegro á la resolución de la Cámara.

Jerez.—Han sido detenidos tres obreros agrícolas que dirigieron la palabra á sus compañeros en la última reunión que celebraron. Se dice que los reolama la autoridad militar. Los compañeros protestarán en la prensa de estas detenciones.

Cádiz.—Han celebrado una reunión los anarquistas. Han acordado reunirse en un meeting el día 14 como alarde de fuerzas. Las autoridades han adoptado precauciones.

Barcelona.—El aficionado Juan Carmona (Morenillo de Sevilla), cogido ayer tarde en la plaza de Toros, sigue gravísimo en el Hospital. El diestro Conejito marchará en breve á Córdoba.

Siguen los preparativos para las fiestas que han de celebrarse próximamente en Barcelona. Hoy ha empezado el adorno de los mercados. El día 21 habrá Batalla de flores en el paseo de Gracia. Por la noche se celebrará un concurso de automóviles.

El 22 habrá carrera de velocipedos en el Parque y el 23 suelta de palomas en la plaza de Catalunya.

El día 24 será la fiesta en los mercados y la cabalgata concediéndose premios á los carros mas artísticamente engalanados y á la vendedora mas hermosa. Por la noche, en el Frontón, se verificará el reparto de los premios.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Final de la sesión del Senado

Madrid 8, á las 22'50. El Sr. Maura defiende su proyecto de reforma de Administración local, y dice que daría por bien empleada su vida ministerial, con tal de ver realizada esta importante mejora.

Niega que existan diferencias dentro del gobierno. Defiende su gestión electoral, encaminada á realizar una obra de paz. (Aplausos en la mayoría.) Se levanta la sesión.

Final de la sesión del Congreso

Son aprobadas las actas de Puebla de Sanabria y Calatayud. Después se origina una viva discusión por el acta de Tortosa, que por fin se aprueba por 89 votos contra 37. Se levanta la sesión.

El partido católico

Personas bien enteradas de los propósitos del Vaticano, dicen que el espíritu de las Juntas católicas no es el que se supone.

Dicen que se trata, no de formar el partido católico, sino único y exclusivamente de unir á todos los católicos, desde los republicanos que lo sean, hasta los conservadores, para defender la religión católica y su Iglesia.

El cardenal Sancha organizará las juntas locales.

Las asociaciones religiosas

En la semana próxima quedarán ultimadas las negociaciones que se siguen con el Vaticano, sobre el alcance del art. 29 del Concordato, relativo á las asociaciones religiosas.

La escuadra

El gobierno ha acordado que á fines del corriente mes se reuna la escuadra en Cartagena. Allí se disolverá por falta de créditos; pero antes será revista por el rey, al que acompañarán los Sres. Silvela y Sanchez de Tooa.

El jefe del gobierno llevará este asunto al Consejo de mañana, y en él se acordará el día en que se haya de efectuar el viaje.

Insistencia

El ministro de Marina insiste en presentar á las Cortes su proyecto sobre formación de una escuadra, aunque cree que no se discutirá hasta el período parlamentario próximo.

Visita regia

La familia real ha visitado hoy la Exposición de las obras del laureado artista Sr. Jimenez Aranda.

Declaraciones

El juzgado ha tomado hoy declaración á los Sres. Esbrí y Fernandez Arias, por lo ocurrido ayer.

No faltará pan

Los patronos paradores aseguran que no llegará á faltar pan, pues tienen operarios para sustituir á los que se desaloren en huelga.

El Papa

Telegrafían de París con ref. renca á noticias de Roma, quitando importancia á la gravedad de la dolencia que aqueja al Papa.

Disert que si tuviese descanso desaparecería la debilidad que tiene; pero como no atiende los consejos de su médico, y sigue trabajando y dando audiencias, se prolonga la enfermedad.

De Badajoz

Telegrafían de Badajoz que hoy se celebró la segunda sesión del proceso por la falsificación del expediente de quintas.

Bombardeo

Comunican de París que hoy ha dado comienzo el bombardeo del Fígui por las tropas francesas.

En el Senado

Mañana hablarán en la sesión del Senado el doctor D. Amalio Gimeno y el general Lopez Dominguez.

Fallo favorable

En el ministerio de Marina se han recibido telegramas dando cuenta de haberse fallado el recurso de apelación interpuesto por la casa constructora de los destroyers encargados por nuestro gobierno, y á la cual, como es sabido, se le reclamó una indemnización por haberlos entregado con retraso.

Abogados

Telegrafían de Marsella que el número de los abogados en el choque de vapores de que ayer di noticia, se eleva á ciento cincuenta.

La lengua polaca

Madrid 8, á las 23'10. Telegrafían de San Petersburgo que en una carta autógrafa del emperador se autoriza para que desde que empiece el nuevo año escolar se emplee la lengua polaca para la enseñanza religiosa católica en todos los establecimientos de segunda enseñanza de la Polonia rusa. Desde 1880 estaba vigorosamente mandado el uso exclusivo de la lengua rusa.

Discurso de un exministro

Dicen de París que el exministro M. Barthou ha dado en Le Mans una conferencia, en la que ha elogiado la política animosa de M. Combes, quien continúa la política de M. Waldeck Rousseau y á la cual las últimas manifestaciones electorales han dado una brillante sanción, y ha terminado declarando que la mayoría debe continuar vigorosamente su obra, inspirándose en un espíritu laico y democrático.

En los Balkanes

Según telegrafían de Ristovatz ayer, á 14 kilómetros de la ciudad y en la línea de unión se notó la presencia de una banda de insurrectos compuesta de 16 individuos. Las tropas enviadas aquí las cercaron, y después de un combate de seis horas, la banda quedó aniquilada.

Los insurrectos iban provistos de bombas y de fusiles Gras. Ha producido sorpresa que pudieran aproximarse tanto á la ciudad.

El acta de Denia

Madrid 8, á las 23'28. Se ha celebrado la vista del acta de Denia que ha impugnado el Sr. Armiñan.

Este dice que él es el verdadero diputado, afirmando que obtuvo una mayoría de 152 votos. Defiende el acta el Sr. Valero de Palma, sosteniendo que los pucherazos se hicieron á favor del Sr. Armiñan.

Velada

Barcelona 9, á las 0'30. La velada celebrada en el Fomento, dedicada á la memoria del Sr. Mañé y Flaquer, resultó muy lucida.

Asistieron á ella el gobernador, el obispo auxiliar y distintas representaciones. El Sr. Graell leyó una notable necrología.

Hablaron el presidente de El Fomento y el gobernador, enalteciendo la memoria del señor Mañé, y recordando sus merecimientos.

Accidente

Madrid 9, á la 1'30. Trabajando esta noche en el Circo de los Jardines del Buen Retiro el artista Morandini, que ejecutaba arriesgados ejercicios en una escalera, se cayó desde gran altura.

La "Gaceta"

En la Gaceta de hoy se publica una disposición para que la caja de la sección de asuntos de Ultramar proceda al pago de los haberes activos y pasivos de las clases pasivas de Ultramar.

También publica una real orden disponiendo que los profesores auxiliares de las asignaturas de caligrafía y dibujo de los Institutos, formen parte de los tribunales de examen.

Revolución terminada

Madrid 9, á las 2'10. En París se ha recibido un telegrama de la legación de Venezuela, en el que se comunica desde Caracas que con los combates de Banquisimeto y Coro ha terminado la revolución.

Protesta

Dicen de Marsella que la Federación nacional de Sindicatos Marítimos ha publicado una protesta por la falta de seguridad de los buques mercantes. La insuficiencia del personal y los defectos de los barcos y de los aparatos de salvamento, impedirán forzadamente la marcha de los buques que carezcan de buenas condiciones.

Propósitos del Banco

Madrid 9, á las 2'25. En los círculos financieros se ha dicho que el Banco de España se propone elevar el descuento, asegurándose que realizará su cariera. Esto está relacionado con la medida que se adoptará para mejorar los cambios.

Catástrofe marítima

Madrid 9, á las 2'50. Comunican de Marsella que el Ayuntamiento ha decidido costear los funerales de las víctimas ocasionadas por el abordaje del vapor "Insular," al "Libano."

Además destinará 5,000 francos para socorros. Algunos cadáveres no han sido todavía reconocidos. Los de las mujeres ya se han identificado.

Continúan apareciendo algunos en la playa. Toda la tripulación del "Libano," compuesta de 45 hombres, ha sido salvada.

Lo del Fígui

Madrid 9, á las 2'45. Telegrafían de París que ayer de madrugada salieron de Beni-Ounif 8,500 hombres al mando del general O'Connor, que pronto rompió el fuego contra Fígui.

Cuando las granadas francesas derribaron la muralla, dirigió el fuego al interior de las habitaciones, destruyéndolas totalmente. Luego se dirigió el fuego en todas direcciones para demostrar el alcance de los cañones.

Al comenzar el bombardeo, los marroquíes huyeron. Un indígena que se quedó en el valle de Zenaya, fué despedazado por un proyectil. A las once de la mañana cesó el bombardeo.

Las fuerzas regresaron á Beni-Ounif. Se ignora el número de muertos causados á los figuineses, y se espera que estos soliciten un arreglo.

Las fuerzas francesas que tomaron parte en la operación militar dicha, se componían de tres batallones de la legión extranjera, trece escuadrones y una batería.

De Marruecos

Con motivo de haber castigado un oficial de askaris á uno de éstos, varios compañeros se rebelaron contra dicho jefe, el cual mandó á otros askaris para que prendiesen al que antes castigó.

La disposición produjo gran alarma. Además, el coronel Akan, de los askaris, mandó prender al oficial, á lo que el gobernador se negó.

Postres variados

Algo de poesía

ECO Y SILENCIO

Como á diosas el sígulo venera dos niñas de su dédalo riente; moran aún en su aromado ambiente Silencio hermosa y Eco voingiera. Silencio ama la sombra, la postrera luz de la tarde, la espesura ingente, y entre las hojas resbalar la siente herido corazón que ama y espera. Eco es alegre; con gentil decoro vedla correr el campo y el egido, y sin que doble las espigas de oro, Suelto el cabello al soplo de la brisa, y á la rodilla el peplu recogido, en los alores tremolar su risa.

Cartujos á Inglaterra

Según el Catholic Herald, los Cartujos expulsados de Francia han entrado en negociaciones con el duque de Argyll, al objeto de comprar sus magníficas posesiones de Iona.

Obsequio á un artista

La casa Erard, de París, ha regalado á nuestro compatriota el eminente Joaquín Malat el piano de gran cola de concierto en el que ha ganado el premio Beethoven.

Horrible desgracia

El día 3, en Cagliari, isla de Cerdeña, se soltó la cuerda que sujetaba á un globo en el momento en que algunos hombres tiraban de ella para hacer descaender al globo. Uno de ellos subió asido á la cuerda y al estar á una altura de 800 pies se desprendió, quedando horriblemente deshecho por la caída.

Frase hecha



La solución mañana. Solución al acróstico anterior: Plata.

COLECCION COMPLETA DE LAS OBRAS DRAMÁTICAS

D. EDUARDO ESCALANTE

Consta de 56 comedias y sainetes. Ilustrada con más de cien dibujos de las escenas más culminantes de las obras y los retratos de los principales actores. Edición de gran lujo.—Tres tomos en folio.—Precio: 30 pesetas en rústica y 36 en tela á la inglesa con relieve.—Con el aumento de dos pesetas se remite fuera, franco de porte y certificado. Los pedidos á la casa editorial DOMENECH, Mar, 65, Valencia.

